
一般質問順序表 

 

平成２６年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 市民の命を守るための体制について 

① 見守り体制の現状と今後 

 ② 所在不明者の現状 

２ 障がい児の学校生活について 

 ① 協議のその後 

 ② 部署を超えた繋がりによる支援体制 

 ③ 学校生活を送るための支援 

３ 防犯灯の整備について 

 ① 自治会管理の防犯灯 

 ② 自治会活動と行政の支援 

４ 支え合いによる地域づくりについて 

 ① 地域福祉コーディネーターの評価と配置 

 ② 新介護保険制度、生活困窮者自立支援における地域づ 

くりについて 

16 伊 藤 大 輔 

 

２ １ 危険ドラッグ対策について 

２ 柴崎中央公園の利用・管理について 

３ 柴崎学習館跡地利用について 

４ ふるさと納税について 

12 安 東 太 郎 

 

 

一括質問

一問一答 

 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 



３ １ 第三小学校でのプール事故について 

 ① 第三小学校のプール事故の原因とその後の対応につ 

いて 

２ 商業振興策について 

 ① 商店街の街路灯補助について 

 ② 飲食店への支援について 

 ③ まちなか商店リニューアル助成制度の創設について 

３ 道路の整備について 

 ① 市民からの要望に対する対応について 

 ② 計画的な道路の保全について 

４ 公園の整備について 

 ① 市民の声を生かした公園の整備について 

 ② 錦第三公園等について 

５ 羽衣町二丁目の都立養護学校跡地について 

 ① 跡地に特別養護老人ホームの整備を 

 ② 暫定的な利用について 

１ 中 町  聡 

 

４ １ 医療、介護の総合法について 

①  来年４月からの「改正」について 

②  介護保険加入者、利用者への影響について 

③  施設、事業者への影響について 

④  市の責任について 

２ 高齢者の認知症の対応について 

 ① 見守りネットワークや見守りホットラインの周知に 

ついて 

 ② 気軽な相談窓口の設置について 

３ オスプレイの横田基地への飛来について 

① 地域や市民への影響について 

２ 若 木 早 苗 

 

 

５ １ 南口のまちづくりに関して 

 ① 子ども未来センターの１年半の総括 

 ② 柴崎学習館跡地利用 

 ③ 諏訪祭りの広報に関して 

２ 地域防災力の強化に関して 

 ① 防災士に関して 

 ② ジュニア防災検定に関して 

８ 江 口 元 気 

 

一問一答 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

日本共産党 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

一括質問 

 



６ １ 行財政問題について 

① 立川市行財政問題審議会の答申について 

② 立川市自治基本条例制定について 

２ 市民活動や地域活動をしている諸団体への支援につい 

 て 

 ① 自治会等への支援について 

３ 立川駅南口のまちづくりについて 

 ① 区画整理事業について 

 ② 諏訪通りの歩道拡幅について 

 ③ 旧柴崎学習館跡地利用について 

 ④ 駐輪場問題について 

 ⑤ 道路問題について 

 ⑥ 第一小学校周辺整備について 

19 浅 川 修 一 

７ １ 保育行政について 

①  子ども子育て支援新制度 

②  認可保育園民営化の課題について 

③ 学童保育所の待機児について サマー学童の実施状 

況、今後の方向性について 

２ 立川市の国民健康保険について 

 ① 本市の国民健康保険料について 

 ② 短期証、資格証の発行について 

 ③ コールセンターの対応について 

３ 子育て支援・学校教育支援について 

 ① 小中学校の特別支援教育について 

 ② 小学校、中学校入学時にランドセル、制服購入費の補 

助について 

18 永元須摩子 

 

８ １ 地域包括ケアシステムの構築について 

２ 中心市街地活性化基本計画の策定について 

３ 公衆無線ＬＡＮの設置について 

24 福 島 正 美 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

一括質問 

 

 

日本共産党 

 

党 

 

公 明 党 

一問一答 

 



９ １ 羽衣町のまちづくりについて 

 ① ＪＲ中央線の側道について 

 ② 養護施設跡地活用について 

 ③ 西国立駅周辺の駐輪場ならびに公園について 

２ 防災対策について 

３ 空き家対策について 

４ 危険ドラッグについて 

５ 自転車対策について 

６ 生涯学習施設について 

 ① 八ヶ岳山荘について 

15  大石ふみお 

 

10 １ 介護保険制度の充実について 

① 介護保険制度の大幅な見直しに伴う「総合事業」の基

本的な考え方 

② 現在の予防給付利用者に対するサービス提供はどう

なるのか 

２ 防災・減災対策の中で市職員の役割と態勢について 

３ 公共施設のあり方、集約化及び第一学校給食共同調理場 

跡地の活用について 

４ 競輪事業の推進について 

① 施設改修工事の入札不調の原因と今後計画変更はあ

るのか 

② グランプリの立川定着化、競輪事業の将来像、競艇、

競馬への場外発売の拡大 

23 

 

太 田 光 久 

11 １ 日本国憲法について 

 ① 憲法についての市長の見解 

 ② 安倍政権の集団的自衛権行使容認の閣議決定につい 

  て 

２ 立川基地のヘリ騒音について 

 ① 市民からの苦情について 

 ② 市の対策のその後について 

３ 小中学校のクーラー設置について 

 ① これまでのクーラーの設置状況について 

 ② 今後の未設置教室への設置の見通しについて 

４ ごみ問題について 

 ① 今後のごみ処理の考え方について 

 ② 生ごみの減量・リサイクルについて 

20 上 條 彰 一 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

 



12 １ 立３・１・３４号中央南北線南進計画について 

 ① 現状について 

 ② 問題と課題 

２ 歴史民俗資料館・たまがわみらいパーク施設について 

 ① 現状について 

 ② 今後の課題 

３ 残堀川の管理区分について 

 ① 現状の管理区分 

４ 下水道焼却灰について 

 ① 現状と今後の対応について 

 ② 今後の進行は 

９ 松本あきひろ 

13 １ 今後１０年、そしてその先の地域社会の構築について 

２ 電子行政・電子社会について 

14 高 口 靖 彦  

14 １ 安心して暮らせるまちづくりについて 

 ① 立３・１・３４号中央南北線について 

 ② 橋梁について 

 ③ 生活道路・通学路の安全対策について 

２ 文化芸術・スポーツ振興について 

 ① 文化振興に関する財源の確保について 

 ② 子どもたちが文化芸術に触れる場について 

 ③ 体育館の利用について 

５ 瀬  順 弘 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

一問一答 

 

 

公 明 党 

一括質問 

 

 

公 明 党 

 

一括質問 

 



15 １ 平和事業の取り組みについて 

 ① 平和首長会議への加盟について 

 ② 平和式典への子ども派遣事業について 

 ③ 語り部の育成事業について 

２ 市民サービスの向上について 

 ① 市議会議員選挙を終えて 

 ② 防災行政無線のメール配信について 

３ 教育行政について 

 ① 部活動支援について 

 ② 小中一貫教育について 

 ③ 特別支援教育について 

13 山本みちよ 

16 １ 市民アンケートについて 

 ① これまでの「市政アンケート」に加えて、転入・転出

者へのアンケートを 

２ 砂川地域の雨水対策について 

 ① 市道２級２５号線の整備及び同１７号線拡幅工事に

伴う雨水管整備 

・雨水管の太さ⇒１時間５０ｍｍ以上の降水量に備える

べきでは 

３ 救急・防災の取り組みについて 

 ① ＡＥＤ 

・市「防災マップ」におけるＡＥＤ設置場所の表示基準 

・民間施設での設置場所も表示するべきでは 

 ② 応急給水ユニット（スタンドパイプ）の普及推進に努

めるべきでは 

４ くるりんバスのルート再編について 

 ① 地域別懇談会での意見集約と地域公共交通会議での

運賃と運行ルートの検討状況 

 ② 「ハブ機能を持つバス停」の設置提案 

５ 学校教育施設のトイレ改修について 

 ① 保全計画のなかでの修繕ではなく、早期改修を求める 

６ 大 沢 純 一 

 

公 明 党 

 

 
一括質問 

 

 

公 明 党 

 

 
一括質問 

 



17 １ 安心安全のまちづくり 

 ① 西武立川駅南口の信号の設置 

 ② 松中橋交差点（西側）に右折信号の設置 

 ③ 松中通りの歩道について 

２ 子育て支援について 

 ① 産後ケアへの取り組みについて 

 ② 子ども・子育て支援新制度に向けて 

３ 健康・長寿のまちづくり 

 ① 認知症予防の取り組みについて 

 ② 健康寿命延伸の取り組みについて 

７ 門 倉 正 子 

18 １ 市民参加で進めるごみ減量、資源循環型のまちづくり 

について 

 ① ごみ減量、資源化の総合的な理念＝ビジョンについて 

 ② ごみ減量、資源化のビジョンが平成２７年度からの立

川市環境基本計画、立川市ごみ処理基本計画へどのよう

に反映されているか？ 

 ③ 市民と協働で進める循環型社会の「見える化」された

まちづくり、ごみ対策分野だけにとどまらない横断的、

総合的な取り組みについて 

２ くるりんバス見直しに合わせた公共交通等の取り組み 

について 

 ① 高齢化や交通困難地域などの課題解決に向けた今後

の策定への見解 

 ② コミュニティタクシーの導入について 

 ③ コミュニティタクシーに予算をつけ、市民参加型でつ

くり、支え、育てる公共交通としてモデル導入（レンタ

ル）が必要では？ 

４ 谷山きょう子 

一括質問 

 

 

公 明 党 

 

立川・生活者 

ネットワーク 

 
一括質問 

 



19 １ 生活困窮者自立支援法への取り組みについて 

① 他機関との連携について、どの様な体制となるか

② 全庁的な協力体制が必要だがどう考えているか

③ 要綱など新しくつくることについて

２ 生活保護法「改正」と自立支援について 

① 法「改正」に対して施策の変更などはあるか

② 法「改正」に対して現場で変わったことはあるか

③ 参議院附帯決議について

④ アパート居住者の自立支援、生活支援について

３ 空き家・空き室問題への取り組みについて 

① 空き家・空き室の把握と課題の認識について

② 居住支援協議会などの検討

③ 法改正を見すえての取り組みについて

④ シェアハウス、グループリビング、ホームシェアにつ

いて 

４ 認知症に対する取り組みについて 

21 大 沢  豊 

20 １ 「夢育て・たちかわ子ども２１プラン」に位置づけた「子 

ども・子育て支援新制度」における子育て・子育ち支援に 

ついて 

① 待機児解消の取り組みについて

② 地域での「子育て」応援体制

③ 障がい児支援体制

２ 市民参画の「空き家」活用を目指して 

① 空き家の実態調査

② 活用についての今後の計画

③ 空き家対策相談窓口の設置

３ 地球温暖化防止に向けた緑化の取り組みについて 

① 緑被率の推移

② 公共施設における緑化について

③ 緑被率拡大に向けた今後の計画

３ 稲橋ゆみ子 

緑たちかわ 

一問一答 

立川・生活者 

ネットワーク 

一問一答 



 

21 １ まちづくりについて 

 ① デッキシティ立川構想について 

 ② サンサンロードについて（駐輪場・もっとおしゃれな

広場に！） 

２ 教育行政について 

 ① 新しい教育委員会制度について 

 ② 第一小学校を含む複合施設について効果的な活用に

ついて 

 ③ 保護者も子供も教員も伝え合い学び合う学校教育を

進めるために 

26 中山ひと美 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 


